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DER STERNZEMBER

VON CHRISTOPHER LENZ ZU DEN STERN-ZWERGEN

Liebe Sterne, 
vor gut zwei Monaten hatten wir die Idee, dass wir die Weihnachtszeit mit einem Adventskalender
auf unseren Social Media-Kanälen begleiten könnten. Das grundsätzliche Ziel war von Anfang an,
dass wir mit dem Kalender Personen im und um den Verein vorstellen und diese eine Plattform
bekommen, ihre eigene Mannschaft oder Aufgabe im Verein zu präsentieren. Um das umzusetzen
haben wir im November und zu Beginn des Dezembers einige Interviews, Challenges und Vlogs
aufgenommen. Dabei haben wir alle möglichen Personen vor die Kamera bekommen, egal ob
Bundesliga-Profi Christopher Lenz oder die Stern-Zwerge Lean und Mateo. Für die Umsetzung
brauchte es viele helfende Menschen, ein besonderes Dankeschön geht daher an alle Trainer die
Kontakte zu den Kinder hergestellt haben, die Eltern die ihren Kindern erlaubt haben mit uns zu
drehen, Yannic der vor allem dabei geholfen hat unsere Idee beim Vorstand vorzustellen, unser
Social Media- Team und an Nele und Lea aus der Frauenmannschaft, die beim Drehen der Videos
und beim Gestalten des Kalenders gefühlt jede Minute dabei waren. 
 Viel Spaß an alle beim Verfolgen des Sternzembers.
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M1

M2

TR: Martin Lorenz (0157 / 85313904)
CT: Mario Witt (0178 / 7852303)
BE: Claudia Burghardt
BE: Marc-Jérome Schmidt

Ü32

TR: Alexander Heinzmann
CT: Bernd Zimmermann (015147219164)
BE: Benjamin Naumann 0176 / 246 957 57

Ü40

TR: Denis Schirm (0179 / 234 03 17)
BE: Peter Denter 

Ü50

TR: Alexander Hoffmann (0160 / 861 81 81)
CT: Lutz Rieder (0176 / 707 493 85)

Ü60 I

TR: Kurt Biernoth (01723939572)
BE: Michael Jahn (017652852734)

W1

TR: Martin Lorenz (0157 / 853 13 904)
CT: Markus Schimmel (0177 / 401 58 79)

TR: Thomas Huse (0151 / 527 15 713)
CT: Max Bunde (0172 / 629 23 34)
BE: Jörg Büttner (0159 / 012 30 280)

UNSERE „AUFSTELLUNG“ ZUR SAISON 2023/2024
TRAINER UND BETREUER STERN MARIENFELDE - ERWACHSENE

Vorsitzender: Markus Glasenapp
Email: markus.glasenapp@sternmarienfelde.de 
Mobil: 0172 - 156 55 59

Stellv. Vorsitzender: Frank Burghardt
Email: frank.burghardt@sternmarienfelde.de  
Mobil: 0172 - 326 32 51
 
Stellv. Vorsitzender: Stefan Hirsch
Email: stefan.hirsch@sternmarienfelde.de  
Mobil: 0162 - 928 72 90 

Schatzmeister: Guido Mania
Email: guido.mania@sternmarienfelde.de  
Mobil: 0160 - 903 25 968

Beisitzerin: Jasmin Franke
Email: jasmin.franke@sternmarienfelde.de  
Mobil: 0176 - 701 17 730

Beisitzer: Lukas Dellbrück
Email: lukas.dellbrueck@sternmarienfelde.de  
Mobil: 0176 - 967 386 63

Beisitzer: Marc-Jérome Schmidt
Email: marc jerome.schmidt@sternmarienfelde.de
Mobil: 0176 - 486 219 96

Jugendleiter: Markus Schimmel
Email: m.schimmel@sternmarienfelde.de  
Mobil: 0177 - 401 58 79 

Der Vorstand

mailto:m.schimmel@sternmarienfelde.de
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UNSERE „AUFSTELLUNG“ZUR SAISON 2023/2024
JUGENDLEITUNG - MITARBEITER - GESCHÄFTSZEITEN

Spielbetriebsleiter: Alexander Gerhardt
Email: alexander.gerhardt@sternmarienfelde.de
Mobil: 0178 - 6410140

Pass-/Meldewesen: Yannic Fengler
Email: yannic.fengler@sternmarienfelde.de
Mobil: 0176 - 99631402

Pass-/Meldewesen: Benny Marx
Email: benjamin.marx@sternmarienfelde.de
Mobil: 0176 - 44776686

Materialwartin: Christiane Jachan
Email: chris.jachan@sternmarienfelde.de 
Mobil: 0173 - 5378647

Jugendleiter: Markus Schimmel
Email: m.schimmel@sternmarienfelde.de 
Mobil: 0177 - 401 58 79 

Stellv. Jugendleiterin: Andrea Guerrero
Email: andrea.guerrero@sternmarienfelde.de
Mobil: 0171-658 48 11

Stellv. Jugendleiter: Carsten Hund
Email: carsten.hund@sternmarienfelde.de
Mobil: 0176 - 31195980

Die Jugendleitung

Ansprechpartner für das Großfeld: 
Deniz Zambak
Email: deniz.zambak@sternmarienfelde.de
Mobil: 0151 - 65148666

Ansprechpartner für das Kleinfeld: 
Carsten Hund
Email: carsten.hund@sternmarienfelde.de 
Mobil: 0176 - 31195980

Mitarbeiter im Jugendbereich

Die Geschäftsstelle in 12277 Berlin, An der Dorfkirche 9 ist in der Regel wie folgt geöffnet:

Dienstag: 18:30 bis 20:00 Uhr - Donnerstag: 18:00 bis 20:00 Uhr

Geschäftszeiten

Allgemeine Kontaktdaten

Telefon: 721 70 65  | Telefax: 720 17 240 

Email: fussball@sternmarienfelde.de | Homepage: www.sternmarienfelde.de

mailto:m.schimmel@sternmarienfelde.de
mailto:carsten.hund@sternmarienfelde.de
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B1

TR: Helge Mankowski 
Mobil: 0151 / 68558868
CT: Lukasz Marciniak 
Mobil: 0177 / 1912305
BE: Chris Jachan

B2

TR: Ian Wendtland 
Mobil: 0173 / 4801107
CT: Henry Kossack 
Mobil: 0172 / 1009666
BE: Jennifer Kossack 
Mobil: 0152 / 214 25 376

TR: Ben Hamda Naoufel 
Mobil: 0160 / 94487433
CT: Vincent Sörgel 
Mobil: 0176 / 98584164
BE: Karin Liecke 
Mobil: 0173 / 6040971
BE: Thorsten Klingberg 
Mobil: 0170 / 2355658

F2

F5

G1

UNSERE „AUFSTELLUNG“ ZUR SAISON 2023/2024
TRAINER UND BETREUER STERN MARIENFELDE - JUGENDABTEILUNG

A1

G2

TR: Hicran Sabahi 
Mobil: 0171 / 9000855
CT: Jamil Yusuf 
Mobil: 0176 / 81039355

TR: Seyed Mahdi
Amirkhalily 
Mobil: 0176 / 812 257 46
CT: Alioune Mbaye 
Mobil: 0176 / 72249134

F3

TR: Olaf Hußler  
CT: Koray Tokmak 
Mobil: 0176 / 22656104

F4

TR: Marcin Genz 
Mobil: 0176 / 81191234
CT: Doncho Pavleski 
Mobil: 0174 / 5406503
BE: Aleksandra Pavleski 
Mobil: 0172 / 4490971

TR: Thomas Jentsch 
Mobil: 0177 / 6730658 
TR: Jonathan Fahl 
Mobil: 0174 / 9161350
BE: Denise Drews 
Mobil: 0178 / 5311293
BE: Vanessa Kantelberg 
Mobil: 0177 / 6730659

TR: Robert Rolle 
Mobil: 0176 / 79427362
CT: Ahmad Ramadan

A2

TR: Markus Hagemann 
Mobil: 0152 / 363 668 60
CT: Krzysztof Suski 
Mobil: 0177 / 7427504
BE: Stefanie Hagemann 
Mobil: 0177 / 344 27 01

B3

TR: Stefan Koch 
Mobil: 0170 / 535 82 65
CT: Sebastian Grentzer 
Mobil: 0171 / 956 75 63

TR: Markus Hagemann 
Mobil: 0152 / 363 668 60
CT: Juan Guerrero  
Mobil: 0160 / 2243894
BE: Stefanie Hagemann 
Mobil: 0177 / 344 27 01

C1

C2

TR: Tolga Özbek 
Mobil: 0176 / 43356722
CT: Damian Patolla 
Mobil: 0172 / 3282381
BE: Stefanie Zimmermann 
Mobil: 0172 / 328 23 81

C3

TR: Marc Moran 
Mobil: 0179 / 529 79 76
CT: Damian Odelga 
Mobil: 0171 / 932 98 82
CT: Lars Bensdorf
BE: Nicole Jendreiczik 
Mobil: 0172 / 525 73 82

D1

TR: Nick Krahl 
Mobil: 0176 / 239 713 78
CT: Lukasz Marciniak 
Mobil: 0177 / 1912305
CT: Jasmin Franke 
Mobil: 0176 / 701 177 30
BE: Nicole Ahlfeldt

D2

TR: Diego Farci 
Mobil: 0176 / 554 41 945 
CT: Marin Saric
BE: Nadine Kittinger 

D3

TR: Alexander Gerhardt 
Mobil: 0178 / 641 01 40
CT: Christoph Seidel 
Mobil: 0152 / 380 84 794

D4

TR: Selim Yüzgeç  
Mobil: 0173 / 2536227
CT: Justin Wray  
Mobil: 0151 / 57431457
CT: Hysen Bislimi 
Mobil: 0162 / 9167471

D5

TR: Dirk Drischner 
Mobil: 0170 / 775 767 3 
CT: Nesat Hajdari 
BE: Laura Fischbach

E1

TR: Mike Schulz 
Mobil: 0176 / 387 839 28
CT: Bülent Kaya 
Mobil: 0176 / 34151921
  

E2

TR: Tarek Mahra 
Mobil: 0157 / 37639237
CT: Lukas Figura  
Mobil: 0176 / 61229417
BE: Hendrik Behrens 
Mobil: 0177 / 4020175

E3

TR: Tobias Blickensdorf 
Mobil: 0176 / 963 33 466
CT: Patrick Merker 
Mobil: 0172 / 985 70 36
BE: Cindy Peter 
Mobil: 0157 / 30919362

E5E4

TR: Nassim Kadi  
Mobil: 0152 / 733820972
TR: Benjamin Naumann 
Mobil: 0176 / 246 957 57
BE: Tanja Naumann

E5E5

TR: Gino Kurth  
CT: Johannes Kurth 
Mobil: 0178 / 870 57 02
BE: Nicole Kurth

F1

TR: Tino Backhaus 
Mobil: 0176 / 727 406 74
CT: Sven Brodkorb 
Mobil: 0170 / 490 91 51
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HERAUSFORDERUNGEN WERDEN NICHT WENIGER –
MEHR KOMPROMISSBEREITSCHAFT NOTWENDIG
VON MARKUS GLASENAPP (VORSITZENDER) 

Die letzte Ausgabe unserer Vereinszeitung ist schon wieder so lange her, dass auch wir immer
überlegen müssen, was denn in der letzten Ausgabe stand. Es soll an dieser Stelle bewusst mal
nicht um sportliches gehen, denn schließlich gibt es so viele Themen um den Sportplatz herum,
die es mehr als verdient haben, hier erwähnt zu werden. 

Speziell in diesem Jahr sind die Anforderungen an den gesamten Vorstand weiter gestiegen. 
Das Selbstverständnis für viele Mitglieder, das alles dafür getan wird, damit sie sich beim F.C.
Stern wohl fühlen und zu ihrem persönlichen Recht kommen, ist eine echte Herausforderung. 

Nur wenige machen sich Gedanken darüber, dass auch in einem Fußballverein die gleichen
Widerstände wachsen wie im richtigen Leben. So gibt es seit dem Regierungswechsel auch in
unserem Bezirk einen neuen Stadtrat, der es geschafft hat, auf den Positionen von Schul- und
Sportamt eine, bis auf wenige Ausnahmen, neue Mannschaft aufzustellen. Diese versucht, viele
Themen in unserem Sinne ins Rollen zu bringen, aber mitunter werden auch Themen blockiert
bzw. müssen blockiert werden, weil in der Stadt einfach kein Geld für bestimmte Maßnahmen
vorhanden ist. 

Zum Beispiel kommt der TÜV und überprüft unsere Tore, nimmt dabei zwei Tore aus dem Verkehr,
aber es gibt kein Geld für neue Tore. Am Sternplatz wird eine neue Pumpe eingebaut, damit wir
die Bewässerungsanlage nutzen können und diese jetzt auch besser (weiter) spritzt. Hierfür reicht
aber der Wasserdruck aufgrund des Rohrsystems gar nicht aus, und die Wasserwerke verhindern
den Umbau. 

Oder am Rasenplatz entsteht von heute auf morgen ein gepflastertes Rechteck, und es weiß erst
einmal keiner genau warum. Darauf entsteht eine Abholfläche für den gesamten Grünschnitt
unserer Anlage. Der Außenstehende fragt sich nun, was denn der Quatsch soll, denn wir
bräuchten eher zwei neue Tore – gebt doch das Geld dafür aus. Die Erklärung: es ist ein Projekt des
Grünflächenamtes und nicht des Sportamtes. 

Auf vielen Ebenen gibt es so viel Gesprächs- und Klärungsbedarf, aber zwei Themen sind für uns
besonders schwierig zu händeln. Zum einen der Trainingsplan. Die Jugend- und die
Erwachsenenabteilung kämpfen mit allen ihnen zur Verfügung stehenden Mitteln, um für ihre
jeweiligen Trainer und die entsprechenden Teams zu bestmöglichen Ergebnissen kommen. 

Leider ist an vielen Stellen die Kompromissbereitschaft nicht allzu groß. Da gibt es vermeintliche
Sonderrechte, Gewohnheitsrechte oder völlig neue Ideen der einzelnen Protagonisten. Plötzlich
werden seit Jahren feststehende Trainingstage über den Haufen geworfen oder
Erwachsenenteams haben den Wunsch zu Uhrzeiten zu trainieren, wo eigentlich eher die
Jugendlichen trainieren sollten. So wird es, wenn es so weiter kompromisslos zugeht, in der
Zukunft Entscheidungen geben müssen, die dann nicht mehr zum Wohle einzelner Teams,
sondern nur noch für den Verein entschieden werden. 
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Das zweite Thema ist das ständige Reklamieren über den Zustand der Sportanlagen. Hier sei zum
wiederholten Male gesagt, dass wir lediglich Nutzer und nicht der Eigentümer sind. Eigentümer
sind das Sportamt bzw. die Stadt Berlin. Wir können keine Heizung oder Dusche reparieren, wir
sind auch nicht für abgebrochene Türgriffe, Wasserhähne oder Fenstergriffe zuständig. Wir
können nur an euch appellieren, uns als Vorstand zu unterstützen und an einem Strang zu ziehen
und so den Druck gegenüber den dafür Verantwortlichen immer wieder hoch zu halten. 

Es ist im Grunde genommen wie immer ein Thema der Kompromissbereitschaft. Dazu gehört auch
das Thema Beitragserhöhung. Auf den vielen Ebenen benötigen wir einfach deutlich mehr Geld,
um den Anforderungen gerecht zu bleiben. Da gibt es viele Beispiele, wo wir Finanzbedarf haben –
vorrangig beim Thema Personal. Auch die Verbände haben inzwischen einen weitaus höheren
Finanzbedarf. In vielen Gesprächen haben wir schon den Grundstein gelegt, und der Vorstand
bedankt sich vor allem bei der aktiven Mitarbeit einzelner Mitglieder. 

Unsere baulichen Aktivitäten gehen auch weiter. Die Überdachung ist fertig gestellt. Jetzt gilt es,
eine vernünftige Beleuchtung zu installieren und im Anschluss darunter Sitzplätze zu schaffen.
Mit der Unterstützung von Stefan Hirsch von der Fa. Hirsch & Lorenz und Tim Fiedler vom LSB
Berlin hatten wir die Möglichkeit, 100 Sitzschalen aus dem Jahn-Sportpark zu bekommen. Yannik
Fengler und Benny Marx, der in unserem Verein seit September sein Freiwilliges soziales Jahr
macht, haben viele Schrauben lösen müssen, um an die Sitzschalen zu kommen. 

Yannik hat im Übrigen sein Studium für Sportmanagement in unserem Verein mit dem Bachelor
abgeschlossen. Es macht uns ein wenig stolz, dass es junge Menschen gibt, in die es sich lohnt zu
investieren. Selten haben wir es erlebt, so viel Mehrwert zu erhalten. 

Er wird uns als Mitarbeiter bis Ende Januar 2025 erhalten bleiben, um ab Februar 2025 beim
Berliner Fußball-Verband ins Berufsleben zu starten. Mit Benny Marx freuen wir uns auf einen
engagierten jungen Mann, der schon weit vor dem Beginn seines freiwilligen Jahres aktiv für uns
gearbeitet hat und darüber hinaus schon seit seiner Geburt Mitglied beim FC Stern ist. 

Es ist also nie langweilig im Verein und für den einen oder anderen aus der Jugendleitung und dem
Vorstand manchmal sehr anstrengend, kräftezehrend und nervig. Wenn dann aber Probleme
gelöst sind, Kompromisse gefunden wurden und man dann doch mal ein positives Feedback
bekommt, sieht man, dass sich ehrenamtliches Engagement lohnt. 

Leider nicht allzu oft. Auch wir sind nur Menschen, die ihre Freizeit für die Gesellschaft nutzen,
um etwas zurück zu geben. In den seltensten Fällen verfolgt man dabei ein persönliches Ziel. 

Der Vorstand wünscht allen Mitgliedern und deren Angehörigen, unseren Sponsoren und
Partnern, den Leserinnen und Lesern eine schöne Adventszeit und ein tolles Weihnachtsfest. Wir
bedanken uns bei allen, die es gut mit uns meinen und freuen uns, wenn konstruktive Kritik zu
neuer Motivation führt, die Dinge (noch) besser zu machen.



Bei uns können Sie Sportartikel jeglicher Art erwerben. Insbesondere sind wir
jedoch in der Teamsportausrüstung aktiv. Unter anderen führen wir die Marken
Nike, Uhlsport, Puma, Derby Star und Joma.

Wir unterstützen Sie gerne mit einer umfassenden und fachlich kompetenten
Beratung.  

Sie möchten mehr über uns und unser Angebot erfahren?

Unser Team ist jederzeit gerne für Sie da ist. 
Rufen Sie uns an 03379 447548. Wir freuen uns auf Sie!
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DREI SCHWERPUNKTE
VON YANNIC FENGLER (ASSISTENT DES VORSTANDES)

Wieder einmal habe ich lange damit gehadert, was ich in diesem Artikel schreiben will. Eines steht
auf jeden Fall fest – es wird der letzte Artikel sein, den ich alleine schreiben werde für diese
Rubrik.

Zu aller erst das wohl offensichtliste Update aus der Geschäftsstelle. Seit dem 01. September 2024
verfügen wir im Verein über einen neuen FSJ´ler. Wir bedanken uns bei Dominic Rütting für
seinen Aufwand. Er hat sein FSJ beendet und will eine Ausbildung beginnen. 
Unser neuer FSJ´ler ist wieder ein eingefleischter Marienfelder, Benjamin Marx. Seine Stärken
liegen vor allem in den administrativen Aufgaben und so wird er sich vor allem um den Punkt der
Öffentlichkeitsarbeit per Social Media widmen. Eine spürbare Veränderung der entsprechenden
Seiten solltet ihr bereits bemerkt haben. Zum anderen wird er auch meine Aufgaben
weitestgehend übernehmen. Denn ich habe zum 30. September 2024 mein Duales Studium
erfolgreich beenden können. Wie sich meine Tätigkeiten im Verein weiterentwickeln, wird die Zeit
zeigen.

Ein weiterer Punkt, den ich thematisieren möchte: Kommunikation

Lasst uns dazu kommen, im Verein zu kommunizieren. Und zwar positiv. Immer häufiger merkt
man, dass an den verschiedensten Stellen stumpf gemeckert oder abwertend geredet wird. Dabei
sollten wir aber eins nicht vergessen dass wir auf wenige Ausnahmen alle ehrenamtlich aktiv sind. 
Und wir sind alle auf dem Platz, weil uns eines verbindet: die Leidenschaft zum Fußball!!!
Lasst uns das also nehmen, um auch auf den Platz eine angenehme Atmosphäre für alle zu
schaffen, in der wir möglichst erfolgreich versuchen unserer Leidenschaft nachzugehen (je
nachdem was jeder Einzelne als Erfolg definiert). Dazu gehört auch, mit allen handelnden
Personen in einem freundlichen und ruhigen, besinnlichen Ton zu sprechen. Dies hilft uns allen
weiter!

Der dritte und gleichzeitig letzte Punkt von mir in diesem Artikel: Gemeinschaft

Oft höre ich in Gesprächen den Satz „Wir sagen doch immer „Ein Dorf-Ein Verein““. Und ja, das ist
unser Vereinsmotto. Dies soll aber keine Einbahnstraße sein. 

„Ein Dorf-Ein Verein“ heißt nicht nur, ich selber bekomme Hilfe oder werde unterstützt. Es geht
auch darum, selber zu unterstützen und auch mal über den bekannten Tellerrand
hinauszuschauen. Jugendabteilung und Erwachsenenabteilung dürfen von außen nicht als
Konkurrenten wahrgenommen werden. Beide verdienen die Unterstützung aus dem
Gesamtverein. Und dabei ist es egal, welche Mannschaft spielt und wo sie spielt. Wir sind alle für
den gleichen Verein aktiv, also lasst uns hier auch eine entsprechende Gemeinschaft bilden. Jede
Mannschaft, die den Stern auf der Brust trägt, hat es verdient. 

n diesem Sinne, lasst uns alle Spaß haben beim Ausleben unserer Leidenschaft!

Ein Dorf – Ein Verein
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VIELE AUFGABEN ERFORDERN GROSSES
ENGAGEMENT – ERFOLGE SICHTBAR
VON DER JUGENDLEITUNG

Normalerweise schreibt an dieser Stelle immer der Jugendleiter. Diesmal verfassen wir als
Jugendleitung einen gemeinsamen Bericht. Wir, und das werden die meisten wissen, sind Andrea,
Markus und Carsten, die sich im letzten Winter als kommissarische Jugendleitung
zusammengefunden haben. 

Leider verließ uns im Winter 2023 unser langjähriger Jugendleiter Thorsten Franke, dem wir an
dieser Stelle nochmals für seinen unermüdlichen Einsatz und vor allen Dingen für seine große
Leidenschaft für Stern Marienfelde danken möchten. Diese Lücke versuchen wir in gemeinsamer
Zusammenarbeit mit Deniz zu schließen.

Es lagen viele Aufgaben und Probleme vor uns, die wir versucht haben, bestmöglich zu erledigen.
Leider sind wir immer mehr damit konfrontiert, zu wenig Trainer zu bekommen, zu wenig
Trainingsflächen/Sportplätze für die vielen fussballwilligen Kinder stellen zu können, und so
stoßen wir leider an Grenzen, so dass vielen Kindern beim F.C. Stern Marienfelde kein Platz
geboten werden kann.

Bevor wir zum Rückblick auf die neu begonnene Saison kommen, möchten wir noch auf ein uns
am Herzen liegendes Thema kommen:

Uns fällt immer wieder auf, und wir erleben es auch am eigenen Leib, dass Wertschätzung und
Interesse am Ehrenamt deutlich nachgelassen haben. Immer öfter bekommt man zu hören, dass
Trainer, Betreuer und Funktionäre Angestellte des Vereines wären. Man zahle ja schließlich
Beiträge und damit auch die Trainer/Betreuer/Funktionäre. An dieser Stelle möchte ich
denjenigen den Zahn ziehen, denn von den Beiträgen müssen viele Kosten gedeckt werden, die bei
einem Verein anfallen. Das, was viele Funktionsteams in unserem Verein leisten, würden wir
gerne entsprechend belohnen, können wir jedoch leider nicht.

Wir als Jugendleitung sind jedenfalls sehr zufrieden mit euch und bedanken uns für euer großes
Engagement.

Bitte wertschätzt unsere Funktionsteams und Funktionäre mehr, die euren Kindern ermöglichen,
Fußball bei Stern Marienfelde zu spielen. Zudem ist jeder herzlich eingeladen, unseren Verein
weiter zu entwickeln. Das muss nicht immer in einer Funktion sein. Es können auch Ideen sein,
oder Unterstützungen bei der Umsetzung von Veranstaltungen und Projekten.

Was konnten wir zur neuen Saison umsetzen:

Wir konnten 14 neue Passtore erwerben und hoffen, dass wir diese Anzahl noch etwas
erhöhen können, um den Bestand am Sternplatz und Baußnernweg zu optimieren. Das
Liniensystem für den Kinderfußball ist bei unseren Festivals sehr gut angekommen. Hier
wünschen wir uns, dass zur nächsten Rasensaison diese Spielfeldumrandungen auch im
Training genutzt werden.

Wir haben neben dem Torwart-Training auch Torwart-Kurse eingeführt, um unsere
Möglichkeiten weiter zu verbessern.



Unsere Pizzen werden auf Steinboden gebacken.
Der Teig besteht aus sechs verschiedenen Mehlsorten,
das Rezept hierfür kennt nur der Chefkoch persönlich.
Alle Pizzen belegen wir mit einer selbst zubereiteten

Tomatensauce und frischem Mozzarella.
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Chris, unsere Zeugwartin, stellte einen Sternverkauf für ausgemusterte Vereinskleidung, die
durch externe Spenden von Sportkleidung ergänzt wurde, auf die Beine. Hierfür auch nochmal
einen herzlichen Dank an Chris. Bei dem Andrang und Erfolg wird das bestimmt nicht der letzte
Verkauf gewesen sein.

Seit dieser Saison, haben wir an jedem zweiten Sonntag wieder einen kompletten
Jugendspieltag, an dem die C1, B1 und A1 hintereinander ihre Heimspiele austragen. Für dieses
Event haben wir Tarek und Partnerin gewinnen können, die mit Hilfe der Jugendleitung am
Grill viele Köstlichkeiten wie z. B. Köfte, Sucuk und Wurst anbietet. Zudem ist der Kiosk an
diesen Tagen am Kunstrasen geöffnet.

Wie oben bereits erwähnt haben wir bei den von uns organisierten Kinderspielfesten neue
Spielfeldumrandungen eingesetzt, was bei den Kindern und den Gastmannschaften sehr gut
ankommt.

Demnächst bekommt die Jugendabteilung im Schuppen am Rasenplatz Schränke, in denen
Mannschaften endlich Material wie Leibchen oder bei den älteren Mannschaften Bälle
verstauen können.

Was wir bisher noch nicht umsetzen konnten:

Leider wurde es nicht geschafft, dass geplante Stern-Camp zum Herbst zu organisieren. Wir
sind jedoch zuversichtlich, dass wir das Camp zu Ostern anbieten können.

Die dringend benötigten Jugendtore konnten bis heute noch nicht organisiert werden. Hier
wird weiterhin fieberhaft nach einer Lösung gesucht.

Sportliches:

Seit einem halben Jahr sind wir Kooperationspartner der Schele-Schule, vertreten durch unseren
G1-Trainer Robert Rolle, der dort die Fußball-Mannschaft leitet. An dieser Stelle möchten wir
Robert, den Spielern und der Schele-Schule ganz herzlich zur „Deutschen Meisterschaft“ im
Jahrgang 2012 gratulieren.

Mit dem sportlichen Verlauf der neuen Saison, sind wir durchaus sehr zufrieden.

Im Kleinfeld stehen wir mit beiden Leistungsmannschaften D1 und D2 im Mittelfeld der höchsten
Berliner Spielklassen. Auch die Entwicklung in den anderen Kleinfeldmannschaften gefällt uns
sehr, worüber ihr in den Berichten der Teams bestimmt mehr erfahren könnt.

Obwohl wir in allen drei Leistungs-Teams des Großfeldes mit einen großen Anteil an
jahrgangsjüngeren Spielern antreten, haben wir uns in der C1 (Landesliga), B1 (Landesliga) und A1
(Verbandsliga) in den Spitzengruppen festsetzen können. Auch in den zweiten und dritten
Mannschaften spielt man in den jeweiligen Gruppen sehr respektabel mit. Die C3 ist durch den
Aufstieg der Vorgängermannschaft unverschuldet in einer zu starken Liga gelandet und kämpft
sich mit großem Teamgeist von Spieltag zu Spieltag. Hier wurde mittlerweile eine gute Lösung für
das Team gefunden.

Zum Abschluss wollen wir noch auf zwei Termine hinweisen.

Wir werden Anfang Januar für alle Trainer/Betreuer/Funktionäre des Vereines einen
Neujahrsempfang in einer zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht bekanntgegebenen Location
veranstalten. Damit es eine wunderschöne Party wird, bitten wir um zahlreiches Erscheinen.
Nähere Infos folgen…

Nächstes Jahr im März/April finden die Wahlen des Vorstandes und der Jugendleitung statt.
Wer sich mehr einbringen möchte oder an einem Amt interessiert ist, kann uns gerne
ansprechen und sich informieren.

Wir wünschen euch weiterhin eine erfolgreiche und aufregende Saison.



UNSERE JUBILIARE
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JUBILÄEN
UNUNTERBROCHENE MITGLIEDSCHAFTEN IN UNSEREM VEREIN

Vorstand und Jugendleitung bedanken sich sehr bei den genannten Akteuren.
Herzlichen Glückwunsch und weiterhin viel Spaß und Erfolg bei uns. 

50 JAHRE IM JAHR 2024
Name                      Geburtsjahr                     Mannschaft                      Eintrittsdatum

                   Mario Jahn                   1967                                  passiv                                     01.06.1974

40 JAHRE IM JAHR 2024
Name                      Geburtsjahr                     Mannschaft                      Eintrittsdatum

                   Klaus Niesel                 1943                             Ältestenrat                               13.06.1984
                   Thorsten Lange           1970                  Schiedsrichterobmann                    31.01.1984

20 JAHRE IM JAHR 2024
Name                      Geburtsjahr                     Mannschaft                      Eintrittsdatum

                   Norbert Hauck            1961                                     Ü60                                      27.10.2004
                   Benjamin Marx            2004                 MA/FsJ Geschäftsstelle                     10.12.2004

Name                      Geburtsjahr                     Mannschaft                      Eintrittsdatum
10 JAHRE IM JAHR 2024

Henrik Terborg 
Lukas Neugebauer 
Dirk Asmussen 
Michael Huke 
Leo M. Goldenbogen 
Philip Cieslak 
Keyan Griebert 
Salim Ahmad 
Mark Michalski 
Bennet Golly 
Laurenz Dürr
Tim Landwehr 
Justin Wiese 

2009
1992
1962
1988
1999
1999
2009
2008
2009
2009
2009
2009
2006

2.B-Jugend
1.Herren
Schiedsrichter
Ü32
1.Herren
2.Herren
1.B-Jugend
1.A-Jugend
1.B-Jugend
1.B-Jugend
2.B-Jugend
1.B-Jugend
A-Jugend

13.05.2014
15.07.2014
29.07.2014
12.08.2014
15.08.2014
02.09.2014
05.09.2014
09.09.2014
15.09.2014
15.09.2014
17.09.2014
15.10.2014
05.11.2014
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Wir möchten diesmal eine Person würdigen, der den Verein in früheren Jahren erheblich geprägt
hat. Und nicht missverstehen: Es ist kein Nachruf, sondern eine Laudatio.

Hans-Udo Elwitz wurde 1941 geboren, und nachdem er als gebürtiger Lankwitzer beim BFC
Preußen seit 1952 alle Jugendjahrgänge durchlaufen hatte kam er – mit fünf weiteren Kameraden
– im Juli 1961 in die Erwachsenenabteilung des FC Stern.

Hier fand er sein Glück zunächst in der 2. Mannschaft, um ab der Spielzeit 1962/1963 auch oft in
der 1. Herren eingesetzt zu werden. Stern war damals eine Fahrstuhlmannschaft – von A- bis zur C-
Klasse war alles dabei. Eine besondere Erinnerung hat er an ein Spiel gegen den Lichtenrader BC,
bei dem An der Dorfkirche 700 Zuschauer dabei waren.

Nur aktiver Fußballer zu sein reichte ihm nicht. Mit Beginn der Saison 1963/1964 übernahm er die
Aufgaben des Pressewartes, was u.a. bedeutete, Kontakte zum Lokalanzeiger „Der Pohlezettel“
sowie zur „Fußballwoche“ zu halten, um über die Spiele im Erwachsenenbereich zu berichten.

Im Frühjahr 1964 wurde er als Schriftführer erstmals in den Vorstand gewählt und 1967 wurde er
Geschäftsführer des FC Stern.

Sportlich zog er sich er etwas zurück – er ging in die dritte Mannschaft – später in die fünfte
Mannschaft. Altersgemäß hatte er viele Einsätze in den Senioren- (heute Ü32), Altliga- (Ü40) und
Ü50-Stern-Teams. Im Alter von 56 Jahren – das war 1997 – beendete er seine Karriere aufgrund
eines Hüftleidens.

Im Jubiläumsjahr 1972 wurde Hans-Udo zum 2. Vorsitzenden und 1979 dann zum 1. Vorsitzenden
des FC Stern gewählt.

In jene Zeit fiel auch die Organisation der Jubiläumsfeierlichkeiten der Jahre 1972 und 1987. Die
Erstellung der jeweiligen Vereinschroniken, der Gestaltung der allerersten Ausgabe der
„Sternchenpost“ auch die ersten Spielankündigungsplakate waren allein ihm zu verdanken. Das
war ihm auch möglich, weil er beruflich als Leiter der Produktionsplanung in einem
mittelständischen Grafik-Betrieb tätig war. 

Darüber hinaus gelang es ihm, zum ersten Mal eine Werbung auf den Trikots der 1. Herren –
„Sinalco“ (wer erinnert sich an das Getränk?) zu platzieren.

Bis 1979 organisierte er viele Reisen insbesondere der 1.- und 2.-Herrenteams in das Bundesgebiet.
Ein großes Anliegen war ihm auch die regelmäßige Durchführung von Vereins-
Festveranstaltungen (Jubiläen, Weihnachten). 

Und es war ihm wichtig, den Verein anlässlich von Krankenhausbesuchen bei verletzten Spielern,
Bestattungen und Jubiläen anderer Vereine zu repräsentieren.

EINE WÜRDIGUNG
…VON GUIDO MANIA (SCHATZMEISTER)
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Udo war ein streitbarer und auch durchsetzungsfähiger Vorsitzender. Und hatte es nicht immer
leicht mit seinen Mitstreitern, so dass er z. B. während seiner Vorsitzendenzeit auch das Amt des
Schatzmeisters von Juli 1990 bis April 1991 übernehmen musste. 

Erst im Frühjahr 1993 entschied er sich, seine Vorstandstätigkeit (für´s erste) zu beenden. Er ließ
sich zum Kassenprüfer wählen, und unterstützte den Verein in dieser Funktion bis April 2001.

Im Jahr 1996 gründeten einige Sterne den „Förderverein Marienfelder Sternchen e.V.“, um mehr
Geld für unseren Jugendbereich zu generieren. Auch hier brachte sich Udo im Vorstandsteam ein
(dieser Verein beendete seine Tätigkeit ca. 2002).

Einmal stieg Udo nochmal in die Stern-Vorstandsmannschaft ein – von 1999 bis 2007 brachte er als
Beisitzer bzw. Stellvertretender Vorsitzender seine Erfahrungen ein, um die jeweiligen
Vorsitzenden (Guido Mania, Manfred Müller) unterstützen.

Seine Zeit als Ältestenratsmitglied von 1993 bis 1999 und 2007 bis 2021 nutzte er, um seine
Anliegen, die ihm für den FC Stern wichtig erschienen, bei Vorstand und Mitgliedschaft
anzubringen.

Auch manch jüngere werden sich erinnern, wie hartnäckig er bei den Jahreshauptversammlungen
daran erinnerte, dass die Vereinsfarben laut Satzung schwarz-weiß sind und die Stern-Akteure
demzufolge nicht in papageifarbenen Trikots, Hosen und Stutzen ihren Gegnern
gegenüberzutreten haben. 

Und auch die Anregung, jährlich zwei Stern-Teams durch die Ältestenratsmitglieder für Erfolg und
Engagement finanziell zu belohnen, war seine.

Aufgrund seines langzeitigen (sechzig Jahre), großen und erfolgreichen Engagements erhielt Hans-
Udo Elwitz viele Ehrungen. Nicht nur vom FC Stern – u. a. ist er seit 1997 Ehrenmitglied –, sondern
auch vom Berliner Fußballverband, vom Landessportbund Berlin und vom Bezirksamt Tempelhof.

Der F.C. Stern Marienfelde hat dir – lieber Udo – sehr viel zu verdanken. 

Wir verneigen uns vor dir und wünschen uns, dass du unserem Verein noch lange erhalten bleibst. 

DAS INTERVIEW
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Nach dem Abstieg aus der Berlinliga und einem intensiven Umbruch im Kader gelang unserer
ersten Herrenmannschaft in der Saison 2023/2024 ein starkes Comeback: 
Mit einem einstelligen Tabellenplatz in der Landesliga bewies das Team, dass es sich den
Herausforderungen gestellt und einen soliden Grundstein für die neue Spielzeit gelegt hat.

An dieser Stelle geht ein herzlicher Dank an unseren Trainer Joel Zachow. 

Mit Leidenschaft, Einsatz und einer beeindruckenden Akribie schaffte er es, der neu formierten
Truppe klare Strukturen zu geben und dem Team auf wie neben dem Platz frischen Wind
einzuhauchen. Danke, Joel! Wir wünschen dir viel Erfolg bei deiner neuen Herausforderung und
freuen uns, dass du uns als Spieler der Senioren und als Zuschauer erhalten bleibst!

Auf dem stabilen Fundament der letzten Saison aufbauend, ging das Team hochmotiviert in die
Vorbereitung. Mit dem neuen Trainer Thomas Huse kam frischer Schwung, und ein paar gezielte
Neuzugänge bereicherten die Mannschaft zusätzlich. Das Ziel war klar: sich weiterzuentwickeln
und in der Landesliga eine gute Rolle zu spielen.

Trotz einer vielversprechenden Vorbereitung kam der Start in die neue Saison jedoch eher holprig
in Gang. Verletzungspech, schlechte Tagesformen und knappe sowie anspruchsvolle Spiele
stellten das Team vor erneute Herausforderungen. 

Doch die Jungs ließen sich nicht entmutigen. Mit Zusammenhalt und Teamgeist biss sich die
Mannschaft durch und sicherte sich zunehmend die ersten Punkte. Auch an dieser Stelle zeigt sich
einmal mehr, was uns als Sterne aus Marienfelde besonders macht: Gemeinschaft, Einsatz und der
Wille, immer unser Bestes zu geben. Ob im Training unter der Woche oder im Spiel am
Wochenende – mit diesen Eigenschaften sind wir auf dem besten Weg, erfolgreich zu sein. 

Es hilft, uns gegenseitig an diese Tugenden zu erinnern, um als Team stark zu bleiben und unsere
Ziele zu erreichen. Getragen von diesen Werten und als Mannschaft aus echten Marienfeldern,
bestehend aus Vereinsurgesteinen, Rückkehrern, der eigenen Jugend und Spielern, die sich
bewusst für diesen „Marienfelder Weg“ entschieden haben, setzen wir unseren Kurs entschlossen
fort und blicken nun mit voller Zuversicht auf die Rückrunde.

Wir möchten allen danken, die diesen Weg mit uns gehen und den Verein jeden Tag durch ihre
Arbeit und ihren Einsatz unterstützen. Ohne euch wäre das tägliche Vereinsleben nicht möglich.
Wir wünschen allen Teams, Mitgliedern, Angestellten und Freunden des FC Stern Marienfelde ein
frohes und gesegnetes Weihnachtsfest sowie einen guten Rutsch ins neue Jahr.

EIN DORF, EIN VEREIN

NACH WIE VOR IM UMBRUCH – ABER ES GEHT VORAN
VON LUKAS DELLBRÜCK (TEAMMANAGER)

1.HERREN
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Unser Ziel heißt, sich stetig weiterzuentwickeln und einen der oberen Plätze in der Bezirksliga
sicher zu erreichen.

Am Ende der zurückliegenden Saison stand eindeutig im Vordergrund die Mannschaft der 1.
Herren erfolgreich zu unterstützen. So stand für uns die Platzierung in der Tabelle nicht mehr im
Vordergrund, und wir waren zum Abschluss der Saison mit dem fünften Tabellenplatz zufrieden.
Sehr schmerzhaft und unglücklich endete für uns der letzte Spieltag. So ein Spiel, welches am
Ende wirklich keiner mehr brauchte – nach einer überlegenden 6:0-Führung zur Halbzeit ließ der
Gegner das Spiel abbrechen.
Das Unglücklichste an diesem Tag war jedoch die schwere Knieverletzung unseres Spielmachers
Andre-Mario Schmidt, welcher uns sicherlich noch bis zum Ende dieser Saison fehlen wird.

So wie die alte Spielzeit zu Ende ging, so musste die neue Saison beginnen. In unserem ersten
Vorbereitungsspiel (vereinsintern) verloren wir verletzungsbedingt unseren Torschützenkönig der
letzten Saison (21 Tore) Jan Bünger durch eine schwere Verletzung im Adduktorenbereich. Auch
Jan fehlt uns weiterhin. Herbe Verluste zweier Fußballgötter!
Das Team der 2. Herren wünscht all unseren Langzeitverletzten – Till Graupner, Andi Mertzig, Jan
Bünger, Andre-Mario Schmidt und unserem Torhüter Lukas Schrader – baldige Genesung und eine
schnelle Rückkehr zum Team und zu voller Stärke.

In der neuen Saison liegen nun sieben Ligaspiele hinter uns. Insgesamt ein geglückter Start mit
vielen neuen Gesichtern und wirklich guten Spielertypen. Wir begrüßen alle Neuen,
Zurückgekehrten, Brüder und ehemalige A-Jugendliche aus unserem Verein und freuen uns über
die Verstärkung. Trainer und Mannschaft haben ihr bevorzugtes Spielsystem gefunden und fühlen
sich scheinbar sehr wohl damit. Das zeigt sich in den Ergebnissen in der Liga und im
Pokalwettbewerb. Gerne möchten wir im Cosy Wasch-Landespokal an vergangene Erfolge
anknüpfen und warten gespannt darauf wer uns im Achtelfinale gegenüber stehen wird (Anm. d.
Redaktion: SD Croatia).

Hervorzuheben ist, dass dieses 2. Herren-Team einen wunderbaren Teamgeist besitzt, neue
Spieler super aufgenommen werden, Spaß daran hat gemeinsam zu wachsen und eine große
Eigenmotivation hat. Jeder kennt seinen Platz im Team und der eine oder andere beißt auch mal
auf die Zähne, um die Mannschaft nicht im Stich zu lassen. Die Mischung dieses Teams stimmt
einfach!

Männer, ich freue mich auf eine wunderbare und erfolgreiche Saison mit Euch.

Wachst als Team noch enger zusammen, besinnt Euch immer auf Eure Stärken und spielt vor
allem immer geduldig und erwachsen. Eure superstolze Betreuerin

Wir bedanken uns bei unseren wunderbaren und treuen Fans, welche sich auch von den längsten
Auswärtsfahrten nicht abschrecken lassen und bedanken uns bei Stefan Hirsch für die großartige
Unterstützung.Wir wünschen allen Mannschaften im gesamten FC-Stern Marienfelde-Kosmos eine
tolle und erfolgreiche Saison.

Ein Dorf-Ein Verein

2. HERREN WEITER AUF KURS – WIR WOLLEN REIFER
UND ERWACHSENER SPIELEN
VON CLAUDIA BURGHARDT (BETREUERIN)



Nach der Geburtsstunde der 7er-Frauen-Mannschaft in der Saison 2022/2023, die mit einem
souveränen sechsten Platz beendet wurde, hieß es nach einer starken Saison 2023/2024: AUFSTIEG
IN DIE LANDESLIGA! 

Voller Vorfreude, Ehrfurcht und die Ungewissheit, wer und was uns in dieser Liga erwarten, sind
wir diesen Sommer in die Vorbereitung gestartet. Diverse Zweikampfsituationen, effiziente
Raumnutzung sowie das Herausspielen von Torchancen wurden erfolgreich verinnerlicht. 

Nicht nur das hervorragende Training unter Leitung von Chefcoach Martin Lorenz, sondern auch
die Neuzugänge Alexia, Alina, Emma, Franzi, Nele und Sophia haben uns als Team gestärkt. 

Die Zahlen sprechen für sich: sechs Pflichtspiele = sechs Siege, Tabellenplatz eins, und auf das
Erreichen der nächsten Runde im Polytan-Pokal sind wir sehr stolz! 

Wir bedanken uns für zahlreiche Unterstützung von außen, egal ob heim- oder auswärts. 

WE MAKE FRAUENFUßBALL GREAT AGAIN!
Die 7er-Frauen sind mit Abstand das geilste Team im Dorf!!!

Spitzenreiter, Spitzenreiter, hey hey…
Wer hätte das gedacht…?

WER HÄTTE DAS GEDACHT?
VON LINDA KUBE (KAPITÄNIN)

1.FRAUEN
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Rückblick:
Von Anfang an stand fest, dass es keinen Absteiger geben würde. Nach den ersten absolvierten
Spielen und den erzielten Ergebnissen konnte man schon erahnen, dass es schwer werden würde,
in der oberen Tabellenhälfte mitzuspielen.

Das bestätigte sich im Laufe der Saison mit überraschenden Niederlagen. Am Ende der Saison
stand der zehnte Tabellenplatz von zwölf Teams. Eine für uns nicht zufriedenstellende Saison.

Saison 2024/2025:
Vor dem Start der Spielzeit 2024/2025 kam für uns die überraschende Nachricht, dass unser
Trainer Manuel Ambs von seinem Amt zurücktritt. Wir bedanken uns hier auf diesem Wege
nochmals bei ihm für seine geleistete Arbeit und sein stetiges Engagement und wünschen ihm
alles Gute für die Zukunft. Als neuer Trainer übernahm dann Alexander Heinzmann die Truppe, in
Verbindung mit Benjamin Naumann und Bernd Zimmermann. Wir mussten auf schnellstem Wege
ein wettbewerbsfähiges Team auf die Beine stellen. Zudem mussten wir noch fünf Abgänge (vier
in die Ü40, ein Vereinswechsel) kompensieren. 

Wir schafften es in kürzester Zeit, acht Zugänge für uns zu gewinnen und diese auch direkt in die
Mannschaft zu integrieren. Somit war die durch die Abgänge entstandene Lücke schnell wieder
geschlossen, und die Vorbereitung konnte beginnen. Die große Frage war nun: können wir uns
Leistungsfähig verbessern? Die Antwort ist ein deutliches Ja. Der Mannschaft wurde neues Leben
eingehaucht und der Zusammenhalt gestärkt. In der Vorbereitung wurden alle fünf absolvierten
Partien gewonnen. 

Die Trainingsbeteiligung, Intensität und Qualität wurden deutlich nach oben geschraubt, was sich
in den erzielten Ergebnissen widerspiegelte. Das ist sehr ungewöhnlich für die Kürze der Zeit und
wiederum sehr erfreulich.

Überschattet wurde das alles jedoch von der schweren Verletzung unseres
Mannschaftskameraden Michael Huke, welcher sich im zweiten Spiel die Achillessehne gerissen
hat. Wir möchten Micha auf diese Wege nochmal alles Gute wünschen.

Somit stand der Start in die neue Saison vor der Tür. Das erste Pokalspiel wurde bei brutaler Hitze
im Elfmeterschießen bei Union 06 gewonnen. Hier lag die Mannschaft drei Mal in Führung,
verpasste es jedoch den Sack in der regulären Spielzeit zuzumachen. Sei es drum, Sieg bleibt Sieg!
Es folgte der Ligaauftakt, welcher furios mit 10:0 gegen Hohen Neuendorf geglückt war.

Jenes Hohen Neuendorf, gegen welches wir im letzten Jahr noch unterlagen. Nach nun drei
absolvierten Partien stehen wir mit zwei Siegen und einer Niederlage gut da. Im Pokal unterlagen
wir in der zweiten Runde dem stark aufspielenden SC Staaken, einer gestandenen
Verbandsligamannschaft, mit 2:4

Wir sind mit dem bisherigen Saisonverlauf zufrieden, können uns jedoch noch weiter steigern. Es
gilt dranzubleiben und immer weiterzumachen. 

Wir wünschen allen Mannschaften für die Saison viel Erfolg und bleibt gesund.

NEUSTART GEGLÜCKT?
VON BERND ZIMMERMANN (CO-TRAINER)



Ü40
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Nach vielen Jahren mit Andreas Boldt an der Spitze des Teams haben kurz nach Beginn der
Rückrunde die langjährigen Stern-Mitglieder Denis Schirm und Peter Denter die Mannschaft
übernommen.

Auch auf diesem Wege bedankt sich die gesamte Ü40-Familie bei Andi für sein großes Engagement
mit vielen sportlichen Erfolgen, u.a. auch zwei Jahren in der Verbandsliga.

Mit dem neuen Gespann ging dann auch zunächst ein Ruck durch die Mannschaft – elf Siege
konnten noch errungen werden, so dass am Ende ein guter fünfter Platz erreicht wurde.

In die neue Spielzeit geht es mit einem Kader von dreißig Spielern, u.a. mit dem Neuzugängen
Dennis, Jan, Timo und Mario aus der eigenen Ü32 sowie Raphael von Berolina Stralau. Für die
Rückrunde haben sich zwei weitere angekündigt.

Auch wenn die Euphorie groß ist und manch einer von höherem Zielen träumt – das Trainerteam
hat sich (zunächst) auf einen Platz unter den ersten fünf festgelegt.

UMBRUCH MIT NEUEN TRAINERN UND GROSSEM KADER
VON DER Ü40



Ü50
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Nach vier Spieltagen steht die 50er mit weißer Weste und zwölf Punkten auf Platz zwei der
Bezirksliga. Nach dem schmerzhaften Abstieg vor eineinhalb Jahren haben wir uns gut
konsolidiert und präsentiert uns auf dem Platz als geschlossene Einheit. Wir haben wieder Spaß
am Fußball, verstehen uns gut und treten als Gemeinschaft auch außerhalb des Platzes auf. So
lassen sich auch Niederlagen wie das Pokalaus in der zweiten Runde schnell abhaken. 

Wir sind ein Team mit sehr vielen unterschiedlichen Charakteren, die gut miteinander
harmonieren und offen sind für neue Spieler. Aus der vergangenen Saison lassen sich noch zwei
kleine Titel verkünden: Masra, unser Shootingstar, ist mit 29 Treffern Torschützenkönig der Liga
geworden. Mit einer gelben Karte in der ganzen Saison ging die Fairplay-Trophäe nach ebenfalls
Marienfelde. Dies ist wohl Lob und Tadel zugleich. Hier zeigt sich, dass wir gegen unangenehme
Gegner manchmal mehr gegenhalten müssten! 

Großer Dank für den Erfolg gilt unserem „Mädchen für Alles“ Torsten Küssner! Ursprünglich als
Getränkewart und Betreuer gestartet steht er nun auch regelmäßig am Rand und coacht das
Team mit voller Hingabe.

Leider ist der Kader inzwischen durch Krankheiten und Abwanderung an die Ü60 etwas
geschrumpft und wir brauchen insbesondere für die nächsten Monate personelle Verstärkung. 

Wer Interesse hat kann gerne am Mittwoch um 19.00 Uhr an der Dorfkirche zum Training
kommen.

Wir wünschen allen Sternteams und Marienfeldern eine harmonische Weihnachtszeit und
erfolgreiche Fußballspiele.

PERFEKTER START NACH DRITTEM PLATZ 
IN DER VORSAISON UND Ü50 BESIEGT ERSTE MÄNNER 
AM VATERTAG MIT 1:0!
VON ULF KNECHT (SPIELER)

Yvonne Kuhnert
Marienfelder Allee 24

12277 Berlin-Marienfelde
030-75 513 344 - 0176-30 692 643 
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Es war nicht mehr abzuwenden – die Ü60 ist leider abgestiegen – sportlich, aber mit erhobenen
Hauptes. Trotz einiger Neuzugänge und Hilfe aus der Ü50. Dafür recht herzlichen Dank.

So hat sich das Augenmerk rechtzeitig auf die neue Saison gerichtet. Nach einer Aussprache
haben sich alle Spieler (passiv und aktiv) dafür entschieden – wir bleiben zusammen. 

Zu unseren Neuzugängen für die Saison 2024/25 zählen folgende Spieler: Heiko, Lulli ,Alex und
Cetin. Somit ist unser Kader für den Spielbetrieb auf vierzehn Spieler angewachsen, eigentlich zu
wenig. Die neue Saison 2024/25 ist drei Spieltage alt und wir haben mit zwei Siegen und einer
Niederlage einen guten Start hingelegt.

Wie auch schon im letzten Bericht erwähnt freuen wir uns über die rege Beteiligung der passiven
Spieler am Training: Hajo, Curry, Achim, Otto, Ahmad und Salman (das sind Spieler, die nur am
Training teilnehmen, aber nicht am Spielbetrieb). Ohne diese Spieler könnte das Training nicht
stattfinden, wir sind aber guter Dinge, gerade auch durch die Neuzugänge das Thema zu beheben.
Nicht einfach, da mit Urlaubern und Verletzten immer mal zu rechnen ist. Langzeitverletztem
Norbert wünschen wir auf diesem Wege schnellste Genesung und hoffen, dass ER zur Rückrunde
wieder fit ist.

Natürlich hatten wir, wie jedes Jahr, unsere Saisonabschlussfahrt, die uns diesmal in den
Spreewald in die Scheunenherberge geführt hat. Ein schönes Wochenende, geschlafen wurde im
frischen Heu (einige hatten auch Zimmer). Die berüchtigte Kanufahrt am Samstag wäre auch noch
zu erwähnen, bei der wir jede Menge lustige Situationen hatten. 

Abends wurde mit Hannes gegrillt und Kutte hat uns auf seiner Gitarre das eine oder andere Lied
von den Lippen gelockt. Gut organisiert von Gerd und Thomas, wir freuen uns auf die nächste
Reise. 

Bedanken möchten wir uns bei Gerd, der die Mannschaftskasse seit Jahren für uns führt und
nebenbei auch für die Getränke zuständig ist und auch bei Perle, der uns zu jedem Spieltag mit
sauber gewaschenen Trikots und Hosen versorgt. 

Die Ü60 wünscht allen Mannschaften eine erfolgreiche Saison 2024/2025 (Jugend und
Erwachsenenbereich).

Herzliche Grüße auch an den Vorstand, den Ältestenrat, unsere Schiedsrichter und auch an unser
Platzwartteam, und nicht zu vergessen das Team vom Imbisstand im Garten und auf dem Platz

Zum Schluss wünscht die Ü-60 bereits jetzt Allen eine besinnliche Weihnacht und einen guten
Rutsch ins neue Jahr

ZIEL VERFEHLT...
VON MICHAEL „PINKI“ JAHN (BETREUER)



Nach der erfolgreichen letzten Saison mit dem Aufstieg in die Landesliga – Dank der guten Arbeit
von Carsten – konnte der starke Kern der letztjährigen Aufstiegsmannschaft, elf Spieler aus dem
jüngeren Jahrgang, gehalten werden. Aus der U15, die in der letzten Saison in der Berlin-Liga
spielten, sind weitere zehn Spieler in den Kader gekommen. Wir freuen uns, dass der neue U17-
Kader somit aus den eigenen Marienfelder Reihen entstanden ist. Zwei Spieler sind von anderen
Vereinen zu uns gestoßen.

Die Sommervorbereitung ist erfolgreich verlaufen. Wir konnten im Training und den Testspielen
viele positive Erkenntnisse sammeln, haben aber auch einige Punkte analysiert, die zu verbessern
sind. Zudem haben wir die ersten gemeinsamen Wochen genutzt, um uns besser kennenzulernen.
Es standen ein Team-Event (Beachvolleyball) sowie ein Trainergrillen auf dem Plan. Die Ziele für
die Hinrunde haben wir gemeinsam erarbeitet. Dabei kam folgendes heraus: Wir wollen viel Spaß
haben, uns weiterentwickeln, ein Team sein und unter den Top fünf landen. 

Die Ziele der Mannschaft in Zahlen: 

35 Punkte nach der Hinrunde
35 Tore 
15 Gegentore
19 Monster-Verteidigungen

In der Landesliga Staffel 2 konnten wir in den ersten sieben Spielen insgesamt neunzehn Punkte
sammeln und sind daher mit dem bisherigen Saisonverlauf sehr zufrieden. Bei 26 Toren für uns
und neun Gegentoren haben wir unsere Ziele fest im Blick. Derzeit sieht es in der Meisterschaft so
aus, dass die härtesten Konkurrenten um die vorderen Plätze die U16 Mannschaften von BFC
Dynamo, SC Staaken und BFC Preußen sein werden. 

Alle Jungs ziehen toll mit, und unser Ziel ist es, die Spieler weiter zu entwickeln und ihnen das
Rüstzeug für den Übergang in die A-Junioren mitzugeben. Beidfüßigkeit, Handlungsschnelligkeit,
Körperlichkeit, mutige Spielweise und schnelles Verlagern stehen auf unseren Zetteln. 
Unterstützt wird das Team von Chris, die alle wichtigen Fäden außerhalb der sportlichen Belange
zusammenhält und zudem überragend die zahlreichen Instagram Follower auf Ballhöhe hält. 

Allen Mannschaften eine erfolgreiche und verletzungsfreie Saison
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SAISONSTART GELUNGEN
VON LUKASZ MARCINIAK UND HELGE MANKOWSKI (TRAINER)
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Doch diesmal ist die Herausforderung eine besonders große.

Wir als U14 mussten den Gang hoch in die C1-Landesliga, gehen. Und wollen nicht nur mithalten
können, sondern wir wollen auch die Chance haben, oben mitzuspielen.

Deshalb mussten wir uns natürlich auch verstärken in Form von Jahrgangsälteren. Uns ist es
gelungen, mit vier Spielern von FC Viktoria 1889 und drei Spielern aus der eigenen Sternschmiede
ein Superteam zu formen.

Außerdem freuen wir uns sehr, unseren neuen Co-Trainer Juan Guerrero im Team begrüßen zu
dürfen.

So wie immer ist aller Anfang schwer, doch in den letzten Monaten sind die Jungs zu einer Einheit
zusammengewachsen.

Dies konnten wir bereits in fünf Ligaspielen mit fünf Siegen unter Beweis stellen, und auch im
Pokal sind wir erfolgreich eine Runde weiter gekommen.

Nun freuen wir uns auf die restliche Hinrunde und hoffen, euch bei uns auf dem Platz oder auch
auswärts mal begrüßen zu dürfen.

NEUE SAISON, NEUE HERAUSFORDERUNG
VON DER 1.C



2.C-JUNIOREN

AUSGABE 138 | SEITE 23

MIT NEUEM ELAN IN DIE NÄCHSTE LIGA
VON ANJA LAST

Die C2 startet mit frischem Schwung in die neue Saison. Nachdem die ursprüngliche C-
Jugendmannschaft aufgelöst wurde, rückt das Team nun eine Stufe nach oben und stellt sich den
Herausforderungen der neuen Liga. Die Rückkehr des ehemaligen Trainers Tolga Özbek sorgt für
zusätzliche Motivation und Freude im Team.

Die Mannschaft steht momentan im gesicherten Mittelfeld der Tabelle und zeigt, dass sie sich in
der höheren Liga behaupten kann. Mit einer Mischung aus alter Vertrautheit und neuen
Strategien hat Tolga es geschafft, die Mannschaft auf die Anforderungen der laufenden Saison
vorzubereiten. 

Überdies profitiert das Team von der Unterstützung durch die Betreuerin Stefanie Zimmermann
und dem Co-Trainer Damian Patolla. Auch sie tragen zu der positiven Entwicklung erheblich bei. 

Denn trotz der Herausforderungen, die die höhere Liga mit sich bringt, sind die Spieler mit viel
Spaß und Freude am Spiel dabei. Die Trainingseinheiten werden von ihnen intensiv genutzt, um
sich weiterzuentwickeln und stetig zu lernen. Und so verwandelt die C2 die Herausforderungen
des Aufstiegs in eine Chance und zeigt, dass sie mit Teamgeist und Disziplin bereit ist, sich auch in
dieser Liga durchzusetzen. 
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DIE NEUE C3 VON STERN MARIENFELDE STELLT SICH VOR
VON MARC MORAN (TRAINER)

In der vergangenen Saison waren wir noch die D5 und standen nun vor der großen
Herausforderung, vom Kleinfeld auf das Großfeld zu wechseln. Wir bestehen aus drei
verschiedenen Jahrgängen, welche sich aus 2010, 2011 und 2012 zusammensetzen. Dies kann man
auch an den verschiedensten Körpergrößen und Körperstaturen der einzelnen Spieler erkennen.

Unser Kader besteht aus 22 Spielern. Das Staff-Team besteht aus Marc und Damian als
Trainergespann und Betreuerin Nicki.

Wir starteten in der Kreisklasse B und konnten bis zum sechsten Spieltag nur „krasse“
Niederlagen kassieren. Angemerkt sei hier, dass wir gegen starke Vereine und Spieler aus den
Jahrgängen 2010 spielen, die bereits ein Jahr Großfeld-Erfahrungen haben.

Da unsere Jungs noch nicht so weit sind und wir merkten, dass die Motivation der Spieler immer
weiter sinkt und sich auch schon große „Lustlosigkeit“ breit machte, entschlossen wir uns, mit
Hilfe des Vereins unsere Mannschaft in dieser Staffel abzumelden und in einer Liga tiefer neu zu
starten.

Jetzt sind wir für die Kreisklasse C angemeldet und werden dort ohne Wertung spielen, welches
jedoch nur positiv sein kann, um die Jungs wieder mental aufzubauen und langsam an das
Großfeld heranzuführen. Übrigens, dieser Wechsel stimmte bei den Spieler, Funktionsteam und
Eltern auf positives Feedback. 

Wir hoffen, dass es jetzt zu spannenden Spielen unseres Teams kommt und wir auch mal wieder
das „Siegergefühl“ spüren können. Wir wünschen den anderen Mannschaften von Stern
Marienfelde weiterhin viel Glück, Erfolg und natürlich ganz viel Spaß

DREßEL & MANTHEY | STEUERBERATUNGSGESELLSCHAFT MBH

Uwe G. Dreßel & Manja Manthey - Ihre Steuberater/in
Mariendorfer Damm 446 - 12107 Berlin

Tel. 030-742 50 54 - Telefax 030-743 21 23
poststb-dresselmanthey.de - www.stb-dresselmanthey.de

Bürozeiten: Mo. bis Do. 08.00 bis 13.00 Uhr und 13.30 bis 16.00 Uhr
Fr. 08.00 bis 14.00 Uhr und nach vorheriger Vereinbarung



GUTER START UND TOLLE REISEN
VON NICHOLAS KRAHL (TRAINER)

Die Saison ist in vollem Gange, und es gibt viel Spannendes zu berichten. Zum Saisonabschluss
stand für unser Team ein großartiger Ausflug in den Heidepark auf dem Programm – eine
wohlverdiente Belohnung für alle. Leider mussten wir drei Abgänge verzeichnen, davon sind zwei
Spieler zum BFC Preußen und einer in unsere eigene D2. Doch es gibt auch erfreuliche
Nachrichten: Vier neue Spieler haben sich unserem Team angeschlossen, sodass unser Kader nun
zwanzig engagierte und motivierte Jungs umfasst.

In der Verbandsliga haben wir einen sehr guten Start hingelegt, und sind stolz auf die bisherige
Leistung unserer Himmelsstürmer. Neben dem Ligabetrieb warten zahlreiche spannende
Herausforderungen auf uns: viele Leistungsvergleiche, Freundschaftsspiele und Turniere, die uns
sogar in die Regionen Sachsen und Sachsen-Anhalt führen.

Eine volle, ereignisreiche Saison liegt noch vor uns. Im Februar geht es für unser Team ins
Trainingslager 2.0 in die Türkei – ein Highlight, auf das sich alle bereits freuen. 

Zudem stehen uns weitere Auswärtsfahrten und ab der Rückrunde die ersten Schritte auf dem
Großfeld bevor. 

Auch die Verbandsliga wollen wir natürlich weiter erfolgreich bestreiten und unser Bestes geben.

Zum Abschluss möchten wir allen Stern-Teams weiterhin viel Erfolg für die Saison wünschen, ein
frohes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr.
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U12 STERN MARIENFELDE
TRAINER: DIEGO FARCI

CO - TRAINER: MARIN SARIC
BETREUERSTAB: NADINE K. & MARINA S



MIT GROSSZÜGIGEM SPONSOR SPORTLICH
SEHR GUT UNTERWEGS
VON ALEXANDER GERHARDT (TRAINER)

In die neue Saison sind wir leider nicht gut in die Vorbereitung gegangen, sie war steinig und
schwer. Die Freundschaftsspiele waren sehr holprig, so dass das Funktionsteam schon
befürchtete, dass es eine schwere Saison werden könnte. Umso glücklicher waren wir, als wir es
geschafft haben, zumindest einen neuen Trikotsponsor gefunden zu haben – die PBV (Vermesser
und Bauüberwachung), die noch dazu Präsentationsanzüge gesponsert hat. 

So sind wir doch mit Hoffnung in die Saison gestartet. Und nach dem ersten Punktspiel ist der
Knoten wie aus heiterem Himmel geplatzt, und wir haben Spiel für Spiel gewonnen. So sind wir
nach dem vierten Spieltag Tabellenführer, und am fünften Spieltag war Hertha 03 Zehlendorf zu
Gast. Auch wenn wir weiterhin hart trainiert haben, um auch dieses Spiel zu meistern, kam leider
alles anders. Zwar haben wir gut mitgehalten, aber leider haben wir unseren Meister in dieser
Spielzeit gefunden. 

Was für uns aber in Nachhinein nicht schlimm war, denn wir führen die Tabelle trotzdem noch an.
Wir im Trainerteam sind guter Dinge, die Hinrunde gut abzuschließen, so dass wir uns in der
Winterpause schön auf´s Großfeld vorbereiten und konzentrieren können, mit vielen spielen und
großen Mutes. Im April werden wir das letzte Mal als Kleinfeldmannschaft am 52. Werbellinsee-
Cup teilnehmen. 

Wir im Funktionsteam sind Megastolz auf unsere Sterne.
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Autoservice Manntz
Kfz-Meisterbetrieb

Malteserstr. 177
12277 Berlin Marienfelde

Tel.: 030 721 23 77



In die Saison 2024/25 sind wir mit einem brandneuen Trainerteam gestartet, bestehend aus einem
Neuzugang, Lucas, und einem altbekannten Gesicht, Tarek. Mit Lucas begrüßen wir einen jungen
engagierten Trainer, welcher als Spieler selbst viel Erfahrung im NLZ gesammelt hat und
trainingstechnisch auf dem neuesten Stand ist. Tarek bringt als altbekanntes Gesicht im Verein
viel Erfahrung sowohl aus dem Bereich des Trainerseins als auch jahrelange Spielerfahrung mit.
Weiterhin wird unser Trainerteam durch unseren besten Betreuer Hendrik, tatkräftig unterstützt.

Der Start in die Hinrunde hat sich für unsere Mannschaft als etwas holprig gestaltet. Uns
erwarteten starke Gegner wie Hertha 03 oder SC Staaken. Nach ein paar anfänglichen
Rückschlägen konnten wir uns nun aber über unseren ersten Sieg gegen die Reinickendorfer
Füchse freuen. 

Auch außerhalb der festgelegten Spieltage haben wir großen Wert darauf gelegt,
Freundschaftsspiele zu organisieren, um den Kindern noch mehr Chancen zu bieten sich zu
verbessern. 

Zuletzt haben wir am E2-Turnier des Lichterader BC teilgenommen, bei welchem sich unsere Jungs
gegen Gegner wie Hertha beweisen konnten und letztlich den fünften Platz belegt haben. Mit
großer Vorfreude blicken wir weiterhin auch auf den Werbellinsee-Cup, an dem wir nächstes Jahr
teilnehmen dürfen.

Zum Anfang der Saison haben wir zudem mit großer Freude mehrere neue Spieler begrüßen
können und arbeiten seitdem stetig daran, als Mannschaft weiter zusammen zu wachsen.

Wie immer gilt für uns „Die Liebe zum Fußball ist wie zu Familie und Frau. Sie ist immer da“.

FUSSBALL IST WIE SCHACH – NUR OHNE WÜRFEL
VON LUCAS FIGURA (CO-TRAINER) 
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J ö r g  &  C l a u d i a ' s
C u r r y c o n t a i n e r

Hranitzkystr.  17
12277 Berlin



Wir blicken zurück auf eine erfolgreiche Rückrunde mit neun Siegen und keiner Niederlage, in der
wir gezeigt haben, was in uns steckt. Der Teamgeist und die Entwicklung jedes Spielers waren der
Schlüssel zum Erfolg!

In der neu begonnen Saison mussten wir uns leider von Karl und Ali verabschieden, bei denen wir
uns noch einmal für die gemeinsame Zeit bedanken wollen. Zeitgleich freuen wir uns bekannt
geben zu dürfen, dass Sofian und Linus unser Team mit neuen Ideen und frischem Wind
verstärken.

Für einen stärkeren Zusammenhalt innerhalb der Mannschaft unternahmen wir einen
gemeinsamen Teamausflug zum Spiel der U16 Deutschland gegen Polen, der unserer Mannschaft
gezeigt hat, wie wichtig es ist, als Mannschaft zusammenzuhalten.

Wir sind motiviert und lernen aus jedem Spiel. Mit viel Spaß und Leidenschaft wollen wir die neue
Saison rocken und zeigen, dass wir zusammen stark sind!

Drückt uns die Daumen!

GEMEINSAM STARK!
VON CINDY PETER (BETREUERIN)
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Nach zwei tollen Jahren mit unserem 2017er-Jahrgang habe ich mich schweren Herzens dazu
entschieden, das Traineramt an meine Nachfolger in vertrauensvolle Hände abzugeben.
Gleichzeitig habe ich voller Motivation zum Start der neuen Saison 2024/2025 unsere aktuelle F1,
2016er-Jahrgang, vom Trainer Marco übernommen, um an die bisherige Ausbildung anzuknüpfen
und die Jungs weiterzuentwickeln.

Da die Entscheidung zur Übernahme des Teams bereits relativ früh zur Rückrunde der Vorsaison
feststand, gab es mit Blick auf die neue Spielzeit für alle Beteiligten (Spieler, Eltern, Trainer,
Verein) rechtzeitig Planungssicherheit und Ruhe. Auch ging die Übergabe des Teams von Marco an
mich Stück für Stück und Hand in Hand. Dadurch konnte sich das neue Team bereits zum Ende der
Rückrunde in gemeinsamen Trainingseinheiten als auch bei der gemeinsamen Abschlussfahrt, mit
zweitägigem Turnier an der Ostsee, gegenseitig „beschnuppern“ und besser kennenlernen. Somit
war der Start in die neue Spielzeit kein Sprung ins kalte Wasser. 

Dabei ist das Team komplett zusammengeblieben und besteht nun, inklusive eines Neuzuganges,
aus fünfzehn tollen und motivierten Jungs. Unterstützt werde ich weiterhin von den engagierten
Co-Trainern Sven und Benni.

Das Ziel besteht weiter darin, jedes Kind individuell zu fördern und das Team als Ganzes
weiterzuentwickeln. Das bedeutet für uns, so viel Spielzeit wie möglich zu generieren für das
Sammeln von Spielpraxis und Erfahrungen, um daraus zu lernen und besser zu werden. 

Dafür werden wir wie bisher auch in dieser Saison mit zwei Teams an den Kinderspielfesten
(Kinderfußball 4v4) teilnehmen. Zusätzlich bleiben wir weiter Bestandteil der im letzten Jahr mit
anderen spielstarken Teams gegründeten eigenen FairPlay-Liga und spielen hier regelmäßig an
eigens organisierten Spieltagen im 4+1 bzw. 5+1 Modus. Darüber hinaus versuchen wir außerdem,
weitere Turniere und Freundschaftsspiele zu finden.

Wir freuen uns auf eine spannende Saison mit diesem motivierten Team und wünschen allen
Sternen viel Erfolg!

1.F-JUNIOREN

AUSGABE 138 | SEITE 30

NEUES TEAM MIT VIEL POTENZIAL
VON TINO BACKHAUS (TRAINER)



Wir blicken auf eine lernreiche Saison 2023 / 2024 zurück. 

Angefangen vom Dribbling über Passspiel bis zum Torschuss war alles dabei. Durch die Spielform
im Kinderfußball hatten die Kinder viele Ballkontakte und konnten so konnten viel Erfahrung im
eins gegen eins sowie Über- und Unterzahlsituationen sammeln. 

Für diese Spielzeit haben wir uns vorgenommen, das im letzten Jahr erlernte zu festigen, das
Tempo zu steigern sowie das Training um kognitive als auch koordinative Aspekte zu erweitern. 

Auch innerhalb der Mannschaft gab es ein paar Veränderungen. Kinder haben uns verlassen, neue
kamen dazu. Im Trainerteam gab es ebenso ein paar Veränderungen. 

Sandra als Co-Trainerin, aber auch Alina als Betreuerin sind nur noch als Eltern vertreten. Auch
hier nochmal ein riesengroßes Dankeschön für euren Einsatz und das Opfern der Freizeit.

Mit Koray als neuen Co-Trainer haben wir für das Team einen superengagierten Nachfolger
gefunden. 

WEITERENTWICKLUNG AUF GUTEM WEG
VON OLAF HUSSLER (TRAINER)

3.F-JUNIOREN

AUSGABE 138 | SEITE 31





ein Tag… wie der, auf dem dieses Team-Foto entstand. Mit zwei Teams ist unsere Mannschaft
angetreten zum Turnier beim SC Union Südost in Neukölln. Beide Teams waren erfolgreich. Die
Spieler der F5 öffneten Räume, nutzten diese für gute Spielzüge und belohnten sich dafür. 

Und das tat gut! In der Vorsaison war die neu formierte Mannschafft noch oft unterlegen. Und
trainierte hart daran. Die Trainer schauten sehr genau hin und schlossen Lücken im Training sehr
gezielt. Die Nachwuchsspieler ziehen mit und wachsen daran – die Spieler haben alle einen
Leistungssprung hingelegt. Eine gute Basis, um weiter zu machen und dieses tolle Team voran zu
bringen. 

Und darauf haben alle Lust: die Kids sind als Team zusammengewachsen, jeder einzelne von ihnen
bereichert die Mannschaft mit seinem Wesen und der Freude am Fußball.

AUFGEHENDE STERNE
VON JULIA BARTZIG (MUTTER)
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STERN-ZWERGE
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Bei den "Stern-Zwergen" unseres Vereins ist bereits für die Kleinsten der Ball das größte Highlight.
Die Gruppe besteht aus vierjährigen Kindern, die jeden Montag spielerisch das Erlernen von
Koordination und Ballgefühl trainieren. Dabei steht der Spaß immer im Vordergrund. Es geht nicht
nur darum, erste Grundlagen des Fußballs zu vermitteln, sondern auch die Freude an Bewegung
und Teamarbeit zu fördern.

Das Training der Stern-Zwerge findet in den Sommermonaten unter freiem Himmel auf dem
Rasen statt, wo die Kinder mit viel Platz in Aktion treten können. Sobald die Temperaturen sinken,
ziehen die kleinen Zwerge in die Halle um, wo das Training mit ebenso viel Begeisterung
fortgesetzt wird. 

Besonders stolz sind die Kinder auf ihre einheitlichen Trikotsätze, die alle angemeldeten Kinder
erhalten. Damit fühlen sie sich gleich wie echte Fußballspieler und die Einheitlichkeit stärkt den
Teamgeist. Die Zwerge heben sich schon jetzt durch ihren Ehrgeiz und ihre Freude am Spiel hervor.
Dieser bleibt hoffentlich in den nächsten Jahren bestehen.

Das Ziel von uns Trainern ist es, die Kinder behutsam und mit viel Spaß an die ersten Schritte des
Fußballsports heranzuführen. Dabei werden insbesondere die Koordination und der Umgang mit
dem Ball geschult, damit sie sich in Zukunft noch sicherer bewegen können. Außerdem lernen sie,
in einem Team zu spielen und sich gegenseitig zu unterstützen, welche wichtige Eigenschaften
sowohl im Fußball als auch im Alltag sind.

Der langfristige Plan für die Stern-Zwerge ist es, im Sommer 2025 in die G-Jugend aufzurücken.
Dann werden sie nicht mehr nur im Training aktiv sein, sondern auch an den ersten kleinen
Wettkämpfen teilnehmen können.

Wer Lust hat, seinem Kind (Jahrgang 2020) die ersten Schritte Richtung Fußball zu ermöglichen, ist
herzlich eingeladen, sich bei mir zu informieren. Bei uns werden kleine Sternchen geboren, die
vielleicht eines Tages ganz groß im Fußball werden.

KLEINE KICKER GANZ GROSS – DIE STERN-ZWERGE
STARTEN DURCH
VON MARC-JÉROME SCHMIDT (TRAINER)

MINI-PIZZA CIAO
Marienfelder Allee 146

12279 Berlin-Marienfelde

Montag bis Samstag 10:00 bis 23:00 Uhr
Sonn- und Feiertage 11:00 bis 23:00 Uhr

Anruf genügt! in 5 Minuten können Sie Ihre ofenfrische Pizza abholen!
Verschiedene Salate, Nudel- und Fleischgerichte

Telefon: 7 22 53 60 



Brennwert

Eiweiß

Fett

Kohlenhydrate

pro Gesamtmenge

ca. 550-600kcal

80g

18g

20g

Nährwerte “Römer Pfanne”
für Sportler

DIE LECKERE ECKE
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LECKERE REZEPTE UND ERNÄHRUNGSTIPPS
VON FUSSBALLERN FÜR FUSSBALLER.

300g mageres
Rinderhackfleisch
100g Zuccini
100g Kidney Bohnen
100g Gurke
100g Mais
200g Rucola-Salat
Salz & Pfeffer & Petersilie
5ml Macadamia-Öl

Zubereitung:

Braten Sie zu Beginn das magere Rinderhack von beiden Seiten knusprig an. Während das Fleisch
brät, schneiden Sie das Gemüse in Scheiben oder Würfel. Kurz bevor das Fleisch fertig gebraten ist,
geben Sie das ganze Gemüse und den Salat in die Pfanne. Anschließend bedecken Sie die Pfanne
mit einem Deckel und lassen das Gericht für 5-10 Minuten stehen.
Anschließend auf einen Teller servieren und das Macadamia-Öl auf dem Gericht verteilen. 
Salz, Pfeffer, Petersilie oder auch z.B Curry Pulver nach Bedarf.

Fazit:

Highlights der Römer Pfanne für Sportler auf einen Blick für Sie zusammengefasst:

Low-Carb
High Protein
Super geeignet zum Abendessen
Sehr hochwertige Fette
Reichlich Gemüse
Ballaststoffreich
Ideal im Sommer
Leichte und einfache Zubereitung





MITGLIEDSBEITRÄGE
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GÜLTIGE MITGLIEDSBEITRÄGE.

Seit dem 01.01.2025 gelten folgende Beitragstarife pro Kalenderjahr:
Erwachsene 
Einmaliges Aufnahmeentgelt bei Eintritt in den Verein   50,00 Euro                                                      
Jahresbeitrag für aktive Mitglieder   300,00 Euro                    
Sozialbeitrag – NUR auf Antrag beim Vorstand bzw. Jugendleitung   204,00 Euro                           
Jahresbeitrag für passive Mitglieder   180,00 Euro                 
Abmeldeentgelt bei Austritt aus dem Verein
(wenn vor dem 01.01.2018 eingetreten)   20,00 Euro             

Bei Vorauszahlung des Jahresbeitrags bis zum 28. Februar
Aktive Mitglieder   nur  250,00 Euro                                  
Passive Mitglieder    nur 150,00 Euro                             

Jugend
Einmaliges Aufnahmeentgelt bei Eintritt in den Verein   50,00 Euro                                                      
(das Aufnahmeentgelt enthält die Übereignung eines Trainingsballes)
Jahresbeitrag für das erste Kinde im Verein   300,00 Euro      
Jahresbeitrag für jedes weitere Kind im Verein   204,00 Euro  
Abmeldeentgelt bei Austritt aus dem Verein
(wenn vor dem 01.01.2018 eingetreten)   20,00 Euro             
 
Bei Vorauszahlung des Jahresbeitrags bis zum 28. Februar
Erstes Kind im Verein   nur  250,00 Euro                          
Jedes weitere Kind im Verein   nur  170,00 Euro              

Familienbeitrag (Erwachsene und Jugend – ein Haushalt)
Familienmitglied 1   300,00 Euro                                           
Familienmitglied 2   204,00 Euro                                         
Familienmitglied 3   204,00 Euro                                           
Familienmitglied 4   204,00 Euro  
                                         
Bei Vorauszahlung des Jahresbeitrags bis zum 28. Februar
Familienmitglied 1   250,00 Euro                               
Familienmitglied 2   170,00 Euro                              
Familienmitglied 3   170,00 Euro                              
Familienmitglied 4   170,00 Euro                          

### ACHTUNG ### neue Beiträge ab dem 01.01.2025.
Weitere Informationen auf unserer Homepage!
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http://www.sternmarienfelde.de/


NAWRATH
VERKEHRS-AUSBILDUNGS-INSTITUT

Alle KlassenInhaber
Ralf Hirthe

Marienfelder Allee 197b - 12279 Berlin

Telefon: 030 / 721 60 45

Sie finden uns:

Über 20.000 Fahrschüler

können sich nicht irren!

BUS: 277, 710, 711 an der B101 Richtung Stadtrandsiedlung


